

Plantes et papillons ont leur destin lié

Publié le 21/05/2017 à 01:42

Écouter



Les échanges de plantes se sont multipliés, hier. Excellents pour le lien social. |

Au 5e Troc plantes, les militants du Centre permanent d'initiation à l'environnement (CPIE) ont expliqué le lien étroit qui relie de nombreuses plantes et les chenilles et papillons.

L'histoire

Il rencontre toujours le même succès ce troc plantes organisé par le centre social. Hier, cette 5^e édition n'a pas failli à la règle eu égard au flux constant d'amateurs tout au long de l'après-midi. Le CPIE, en perspective d'une prochaine sortie nature grand public (1), a eu la bonne idée de mettre en valeur les destins liés des plantes d'un côté, et des chenilles puis des papillons d'un autre.

Sur ce terrain-là, Arlette Le Roux, passionnée de papillons avant tout nocturnes, est un puits de science. Premier conseil pour ceux qui souhaitent peupler leur jardin de papillons : **« Les chenilles font partie de la famille des hôtes butineuses. Certains papillons ne peuvent se reproduire que sur des orties. C'est le cas du *Paon de jour*. Ou encore de la *Petite tortue*, explique la sympathisante du CPIE. Mais d'une manière plus générale, je conseille aux amateurs de papillons de réserver un petit espace de leur jardin aux plantes dites indésirables. Du type liseron, gaillet, plantain, etc. Ainsi que des plantes graminées, le petit papillon *Tirecis*, par exemple, en a besoin. »** Dans le même esprit le papillon de nuit *Larentia Clavaria* se reproduit sur la Mauve. Tout comme *l'Hespérie de l'Alcée* qui raffole aussi des roses trémières.

« Faire diversion »

Bien connaître les plantes peut également être utile aux jardiniers qui souhaitent détourner les papillons des légumes qu'ils produisent. Une stratégie de diversion en quelque sorte en proposant d'autres plantes plus communes qu'affectionnent les chenilles. Par exemple le superbe *Machaon* pond sur le fenouil. **« Plutôt que de tuer ses grosses chenilles, proposons-lui à proximité de la berce, de l'aneth. Ou encore un arbuste *Choisya*, voire du persil. »** Même chose pour le *Piéride du chou* qui adore pondre sur ces derniers. **« Proposons-lui à la place de la capucine ou de la monnaie-du-pape. »**

Un groupe de passionnés d'hétérocères (papillons de nuit) est d'ailleurs en cours de constitution (2). **« Nous voulons organiser des sorties de nuit dans le nord-Mayenne. Ainsi que rédiger un fascicule photos qui leur serait dédié. Nous invitons, enfin, le grand public à partager ses découvertes avec nous »,** se réjouit Arlette.